

**MENSAJE A LA NACIÓN
PRESIDENTE ELÍAS ANTONIO SACA
PRESENTACIÓN DE PRESUPUESTO GENERAL
DE LA NACIÓN A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA
29 DE SEPTIEMBRE DE 2008.**

ESTIMADOS HERMANOS Y HERMANAS SALVADOREÑOS: INTERRUMPO LA TRANQUILIDAD EN SUS HOGARES, PARA DARLES LA SIGUIENTE INFORMACIÓN:

EN LAS PRÓXIMAS HORAS PRESENTAREMOS ANTE LA HONORABLE ASAMBLEA LEGISLATIVA EL PROYECTO DE PRESUPUESTO GENERAL PARA EL PRÓXIMO AÑO, QUE INCLUYE RECURSOS PARA LOS TRES ÓRGANOS DE ESTADO, EL MINISTERIO PÚBLICO Y FONDOS PARA LAS ALCALDÍAS MUNICIPALES DE TODO EL SALVADOR.

COMO GOBIERNO RESPONSABLE Y CON SENTIDO HUMANO QUE SOMOS, ENTREGAREMOS A LOS DIPUTADOS MAÑANA MARTES, TODOS LOS SUSTENTOS TÉCNICOS QUE EXPLICAN LOS GASTOS DEL ESTADO, PARA QUE PUEDAN DISCUTIRLO CON RIGOR TÉCNICO Y PUEDAN APROBARLO ANTES DEL FIN DE AÑO, PARA BENEFICIO DE TODA NUESTRA POBLACIÓN.

QUIERO INFORMAR A LA NACIÓN, QUE SE TRATA DE UN PRESUPUESTO EQUILIBRADO, CON ROSTRO SOCIAL, ELABORADO DE FORMA RESPONSABLE Y CON UN ENFOQUE DE LARGO PLAZO. ADEMÁS ES UN PLAN DE GASTOS E INVERSIONES QUE RESPONDE A NECESIDADES URGENTES, COMO CUMPLIR CON LOS RECURSOS PARA LOS AUMENTOS A LOS SALARIOS AL SECTOR PÚBLICO Y A NECESIDADES ESTRATÉGICAS, COMO LA CONSTRUCCIÓN DE HOSPITALES, CARRETERAS, REPRESAS PARA GENERACIÓN ELÉCTRICA, LOS MEGATECS, OBRAS EN EL ÁREA DE SEGURIDAD PÚBLICA, TURISMO; Y OTRAS ÁREAS IMPORTANTES COMO SALUD Y EDUCACIÓN.

EL PRESUPUESTO GENERAL DEL ESTADO PARA EL 2009, ES DE TRES MIL 627.8 MILLONES DE DÓLARES Y CON ORGULLO PODEMOS DECIR QUE SE FINANCIA EN UN 95 POR CIENTO CON FONDOS PROPIOS, CON DINERO QUE TODOS LOS SALVADOREÑOS APORTAMOS PAGANDO CORRECTAMENTE NUESTROS IMPUESTOS.

EN ESTE PUNTO ES IMPORTANTE RECORDAR QUE HACE SIETE AÑOS, EL 28 POR CIENTO DEL PRESUPUESTO DEL PAÍS DEPENDÍA DE LA ADQUISICIÓN DE DEUDAS.

SIN EMBARGO PARA ESTE PRÓXIMO 2009, PODEMOS DECIR CON MUCHA SATISFACCIÓN, QUE POR TERCER AÑO CONSECUTIVO EL PRESUPUESTO QUE PRESENTAREMOS A LA



ASAMBLEA LEGISLATIVA. NO RECORRE A LA CONTRATACIÓN DE NUEVA DEUDA. DE HECHO, LA DEUDA DEL GOBIERNO SE HA REDUCIDO PROPORCIONALMENTE EN LOS ÚLTIMOS AÑOS.

ESTO ES UNA EXCELENTE NOTICIA, PORQUE HEMOS SIDO RESPONSABLES EN LA ATENCIÓN DE LAS PRIORIDADES NACIONALES Y A LA VEZ, RESPONSABLES EN CUIDAR EL FUTURO DEL PAÍS, AL NO COMPROMETER A LAS PRÓXIMAS GENERACIONES.

LA DEUDA PÚBLICA ES BAJA Y TOTALMENTE MANEJABLE. HEMOS LOGRADO DENTRO DE MI GESTIÓN, QUE LA DEUDA PÚBLICA SE REDUZCA DE MÁS DEL 40.6 POR CIENTO EN RELACIÓN AL PRODUCTO INTERNO BRUTO, A MENOS DEL 34.8 POR CIENTO, LO QUE PERMITE QUE EN EL FUTURO PUEDA PERFECTAMENTE OCUPARSE Y ACUDIRSE A ESTE MECANISMO FINANCIERO PARA PODER ATENDER NECESIDADES DEL PAÍS, LA PRÓXIMA ADMINISTRACIÓN RECIBIRÁ CON UNA DEUDA BAJA EL PAÍS.

DESDE EL AÑO EN QUE INICIAMOS NUESTRA GESTIÓN A LA FECHA, EL ESTADO HA AUMENTADO LA RECAUDACIÓN DE IMPUESTOS, CERCA DE 70 POR CIENTO, LO QUE SE TRADUCE EN MÁS DE UN MIL 200 MILLONES DE DÓLARES. ESTO SE HA LOGRADO GRACIAS A LA REFORMA FISCAL QUE VALIENTEMENTE IMPULSAMOS A UNA MEJOR ECONOMÍA DURANTE TODO EL PERIODO, QUE VENÍAMOS DE CRECER A MENOS DEL 2 POR CIENTO Y LLEGAMOS A CRECER A MÁS DEL 4 POR CIENTO, UN MAYOR ESFUERZO DE NUESTRA ADMINISTRACIÓN TRIBUTARIA, Y LO MÁS IMPORTANTE ES QUE HEMOS ALCANZADO ESTOS NIVELES DE RECAUDACIÓN SIN AUMENTARLE A USTED, NI LA TASA DEL IVA, NI LA TASA DE RENTA, NI LA DE OTROS IMPUESTOS, LO CUAL FUE UNA PROMESA QUE HICIMOS EN EL AÑO 2003, LA CORRECTA ADMINISTRACIÓN DE LOS RECURSOS HA PERMITIDO ESTA SITUACIÓN ACTUAL FISCAL.

CON RESPECTO AL PRESUPUESTO 2009 QUIERO DECIRLES, QUE LA INVERSIÓN PÚBLICA LO QUE INVERTIMOS COMO ESTADO EN TODOS LOS NIVELES, SERÁ DE 710 MILLONES DE DÓLARES EN OBRAS SOCIALES, DE SEGURIDAD Y DE INFRAESTRUCTURA DE APOYO AL DESARROLLO ECONÓMICO QUE ESTAMOS PRESENTANDO, DUPLICANDO A LA QUE SE LOGRÓ AL INICIO DE NUESTRA GESTIÓN.

NUNCA UN GOBIERNO HABÍA INVERTIDO TANTO EN OBRAS DE BENEFICIO SOCIAL QUE ESTÁN A LA VISTA EN FORMA DE HOSPITALES, UNIDADES DE SALUD, FOSALUD, EN CARRETERAS, PUENTES, FONDOS FRESCOS PARA TODAS LAS ALCALDÍAS DEL PAÍS; Y QUE ADEMÁS NOS PERMITE GENERAR OPORTUNIDADES DE EMPLEO Y DE CRECIMIENTO ECONÓMICO



EL FODES, QUE SON LOS FONDOS QUE EL GOBIERNO CENTRAL TRASLADA A TODAS LAS ALCALDÍAS, ASCENDERÁ EL PRÓXIMO AÑO A 228 MILLONES DE DÓLARES. ESTO SIGNIFICA QUE ESTAMOS ENTREGANDO 25 MILLONES MÁS A LOS ALCALDES EN COMPARACIÓN CON LO DE ESTE AÑO, CONSCIENTES POR SUPUESTO QUE MUCHAS OBRAS SE RESUELVEN A NIVEL MUNICIPAL.

LAS TRANSFERENCIAS A LAS ALCALDÍAS EN LO QUE VA DE NUESTRO GOBIERNO HAN AUMENTADO EN CERCA DEL 84 POR CIENTO, ES DECIR MÁS DE 100 MILLONES DE DÓLARES.

EL PRESUPUESTO 2009, ESTÁ CRECIENDO EN CASI 285 MILLONES DE DÓLARES CON RESPECTO AL DE ESTE AÑO. ESTA CRECIENDO PORQUE VAMOS A INVERTIR MÁS EN OBRAS DE BENEFICIO SOCIAL; Y PORQUE HEMOS ASUMIDO GASTOS QUE SON IMPORTANTES PARA LA ESTABILIDAD DEL PAÍS, GASTOS COMO EL AUMENTO DE LOS SALARIOS EN EL SECTOR PÚBLICO, EL CUMPLIMIENTO DE LOS ESCALAFONES DE SALUD Y EDUCACIÓN Y LA REVALORIZACIÓN DE UN ALTO PORCENTAJE DE LAS PENSIONES.

EN ESTE PROYECTO DE PRESUPUESTO, SE CONTEMPLA EL CUMPLIMIENTO DE MUCHAS PROMESAS: POR EJEMPLO, A LOS 86 MIL 200 PENSIONADOS DEL SISTEMA PÚBLICO, QUE REPRESENTAN MAS DEL 76 POR CIENTO DEL TOTAL, QUIERO DECIRLES QUE EN ESTE PRESUPUESTO DEL 2009 ESTÁN INCLUIDOS LOS FONDOS PARA INCREMENTARLES SU PENSIÓN DE LA SIGUIENTE MANERA:

LA PENSIÓN MÍNIMA TENDRÁ UN INCREMENTO DEL 20 POR CIENTO, CONVIRTIÉNDOSE EN EL AUMENTO MAS ALTO DESDE LA CREACIÓN DEL SISTEMA Y CONVIRTIÉNDOSE TAMBIÉN EN EL TERCER AUMENTO QUE DAMOS A LAS PENSIONES EN NUESTRA ADMINISTRACIÓN. ESTO SIGNIFICA QUE CON ESTE INCREMENTO, LA PENSIÓN MÍNIMA QUEDARÁ EN 143 DÓLARES CON SESENTA CENTAVOS.

ADEMÁS, SE OTORGARÁ UNA REVALORIZACIÓN DEL 10 POR CIENTO AL RESTO DE PENSIONADOS QUE ESTÉN RECIBIENDO UN MONTO MAYOR A LA PENSIÓN MÍNIMA Y MENOR A LOS 300 DÓLARES.

TAMBIÉN SE ESTÁN CONTEMPLANDO FONDOS PARA RESPONDER CON UN AUMENTO EN LA PENSIÓN A LAS MAS DE TRES MIL 400 FAMILIAS DE MIEMBROS DE LA FUERZA ARMADA FALLECIDOS O RETIRADOS SIRVIÉNDOLE A LA PATRIA Y QUE RECIBEN UNA PRESTACIÓN A TRAVÉS DE LOS MONTEPÍOS Y LAS PENSIONES MILITARES.

ESTA ES UNA MEDIDA QUE CONSIDERAMOS DE JUSTICIA, ESTRICTA JUSTICIA, PUESTO QUE EN LA ACTUALIDAD EXISTEN PENSIONES DE HASTA 25 DÓLARES; PERO CON ESTA

DECISIÓN, NO HABRÁ NINGUNA FAMILIA QUE RECIBA MENOS DE 120 DÓLARES MENSUALES BAJO EL SISTEMA DE MONTEPÍOS Y PENSIONES MILITARES.

POR OTRO LADO, AL RESTO DE PENSIONADOS DE ESTOS SISTEMAS DE MONTEPÍOS Y PENSIONES MILITARES QUE A ESTE MOMENTO RECIBAN UN MONTO MENSUAL MENOR A LOS 300 DÓLARES Y MAYOR AL NUEVO MÍNIMO SE LES INCREMENTARÁ UN OCHO POR CIENTO.

EN EL CASO DE LAS DIEZ MIL 600 PERSONAS AMPARADAS AL FONDO DE PROTECCIÓN DE LISIADOS Y DISCAPACITADOS DEL CONFLICTO ARMADO, HEMOS CONTEMPLADO UN INCREMENTO DEL 20 POR CIENTO AL MONTO QUE HOY RECIBEN. POR CIERTO APROVECHO PARA AGRADECER A LAS FRACCIONES POLÍTICAS QUE EN LA ÚLTIMA SESIÓN PLENARIA PREVIA A LA PRESENTACIÓN DEL PRESUPUESTO 2009, APOYARON ESTA INICIATIVA DEL EJECUTIVO EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA.

ESTIMADOS HERMANOS:

QUIERO DECIRLES QUE BUENA PARTE DEL INCREMENTO EN EL GASTO QUE EJECUTAREMOS EL PRÓXIMO AÑO SE DEBE AL FORTALECIMIENTO DE RED SOLIDARIA, PROGRAMA CON EL QUE EN ESTE AÑO, EN FORMA ANTICIPADA CON RESPECTO A LO QUE ESTABA PLANEADO, LLEGAREMOS A LOS PRIMEROS 100 MUNICIPIOS IDENTIFICADOS EN EL MAPA DE LA POBREZA, BRINDANDO OPORTUNIDADES DE SUPERACIÓN A 127 MIL 300 FAMILIAS O SEA QUE PRÁCTICAMENTE EL PRESUPUESTO DEL 2009 YA INCLUYE LOS 100 MUNICIPIOS.

ASIMISMO, FORTALECEREMOS ALIANZA POR LA FAMILIA, MANTENDREMOS VIGENTES LOS SUBSIDIOS AL TRANSPORTE PÚBLICO, AL GAS PROPANO Y A LA ENERGÍA ELÉCTRICA, QUE LE GENERAN UN AHORRO DE 600 DÓLARES ANUALES A LAS FAMILIAS QUE MÁS LO NECESITAN.

QUIERO RECALCAR ANTE LA NACIÓN, QUE EN ESTE PROYECTO DE PRESUPUESTO QUE ESTAMOS A PUNTO DE PRESENTAR, MAÑANA A TRAVÉS DEL MINISTRO WILLIAM HANDAL A LA ASAMBLEA, CASI EL 60 POR CIENTO DE LOS FONDOS CON QUE CONTARÁ EL ÓRGANO EJECUTIVO ESTÁ DESTINADO A LA EJECUCIÓN DE PROGRAMAS SOCIALES EN EDUCACIÓN Y EN SALUD.

EN EDUCACIÓN, POR EJEMPLO, HEMOS LOGRADO INCREMENTAR EL MONTO EN MÁS DEL 51 POR CIENTO DESDE EL INICIO DE MI GESTIÓN COMO PRESIDENTE, ALCANZANDO EN EL 2009 LOS 703 MILLONES DE DÓLARES. POR SUPUESTO QUE AQUÍ ESTÁN INCLUIDOS LOS 20 MILLONES QUE INVERTIMOS PARA HACER REALIDAD LA GRATUIDAD DE LA EDUCACIÓN



SECUNDARIA O EL BACHILLERATO EN LAS INSTITUCIONES PUBLICAS, MEDIDA A LA QUE CONSTITUCIONALMENTE NO ESTAMOS OBLIGADOS, PERO CONSIDERAMOS NECESARIA PARA PROPICIAR MAS OPORTUNIDADES DE EDUCACIÓN EN LOS JÓVENES.

ASIMISMO, A PARTIR DEL PRÓXIMO AÑO LANZAREMOS UNA INICIATIVA DE NUESTRO GOBIERNO PARA ATENDER A LA NIÑEZ DESDE LOS CERO HASTA LOS CINCO AÑOS, A TRAVÉS DEL PROGRAMA DENOMINADO "DEL VIENTRE A LA ESCUELA". DE LO QUE SE TRATA ES DE MEJORAR LA ALIMENTACIÓN, LA EDUCACIÓN INICIAL, LAS ESTRATEGIAS DE ATENCIÓN INTEGRADA A LAS ENFERMEDADES PREVALENTES DE LA INFANCIA Y FORTALECER EL PROGRAMA TERNURA QUE DIRIGE LA PRIMERA DAMA, ESTE SERÁ UN PROGRAMA DE GRAN IMPACTO, PORQUE ENTRE LOS 0 Y LOS 5 AÑOS ES CUANDO DEBEMOS PREPARAR A LOS MUCHACHOS, A LOS NIÑOS PARA QUE PUEDAN HACERLE FRENTE A LA VIDA..

OTROS MINISTERIOS DEL ÁREA SOCIAL TAMBIÉN PRESENTAN INCREMENTOS EN NUESTRO PRESUPUESTO. EN EL CASO DEL MINISTERIO DE SALUD OBSERVAMOS UN CRECIMIENTO DEL 2004 AL 2009, DEL 67 POR CIENTO A LO LARGO DE ESTE PERIODO, Y HOY INCLUIAMOS FONDOS PARA LA REHABILITACIÓN DEL HOSPITAL DE MATERNIDAD, ESTÁ INCLUIDO EL HOSPITAL DE MATERNIDAD Y ADEMÁS, RECURSOS ADICIONALES MILLONARIOS PARA LA ADQUISICIÓN DE MEDICAMENTOS.

POR OTRO LADO, TAMBIÉN SE INCLUYEN, EL INCREMENTO A LOS AGUINALDOS POR AJUSTE AL SALARIO MÍNIMO, LOS INCREMENTOS SALARIALES YA ANUNCIADOS A LOS SERVIDORES PÚBLICOS, ASÍ COMO EL INCREMENTO POR LA APLICACIÓN DEL ESCALAFÓN EN LOS RUBROS DE EDUCACIÓN, DE SALUD Y EN LA POLICÍA NACIONAL CIVIL, ENTRE OTROS.

HERMANOS Y HERMANOS:

QUIERO HACER UN LLAMADO DE NACIÓN A LOS DIPUTADOS DE TODOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS, PARA QUE APRUEBEN ESTE PROYECTO DE PRESUPUESTO, QUE ES UNA HERRAMIENTA DE DESARROLLO, DE PROGRESO, DE APERTURA DE NUEVAS POSIBILIDADES DE CRECIMIENTO PARA EL PAÍS. GARANTIZA QUE ENCONTREMOS ATENCIÓN MÉDICA OPORTUNA, QUE LOS MAESTROS QUE EDUCAN A NUESTROS HIJOS Y LOS POLICÍAS QUE NOS CUIDAN, RECIBAN UN SALARIO DIGNO Y A TIEMPO.

POR ESO HEMOS COLOCADO TANTO CUIDADO Y TANTO ESmero, PARA QUE SE ELABORE CON RESPONSABILIDAD, CON RIGUROSIDAD TÉCNICA Y SOBRETUDO PENSANDO EN LAS NECESIDADES MÁS URGENTES DEL PAÍS.



UN BUEN PRESUPUESTO NOS DA MEJORES OPORTUNIDADES DE MEJORAR TODAS LAS CONDICIONES DE VIDA. DE LA GENTE, UN BUEN PRESUPUESTO MANTIENE LA ESTABILIDAD Y PROPICIA EL CRECIENDO DE EL SALVADOR DE LA MANO CON EL SECTOR PRIVADO.

DEJAMOS EN MANOS DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA ESTE PROYECTO DE PRESUPUESTO EQUILIBRADO Y BIEN SUSTENTADO, Y ESPEREMOS QUE LO APRUEBEN PRONTO EN UN ESPÍRITU DE ENTENDIMIENTOS Y PROPÓSITOS COMUNES.

QUISIÉRAMOS QUE TODOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS VOTEN POR EL PRESUPUESTO, LES MANDO UN CORDIAL SALUDO, QUE DIOS BENDIGA A LA TIERRA CUSCATLECA Y MUCHAS GRACIAS POR LA ATENCIÓN QUE ME HAN PRESTADO PARA ESTE MENSAJE IMPORTANTE PARA EL PAÍS.